

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

Estuaire : " Mekè me Nkoma ", transmettre la culture fang aux nouvelles générations

Prosper Sax NZE BEKALE
Libreville/Gabon

LES filles et fils fang de l'Estuaire, regroupés autour de l'association "Mekè me Nkoma", se sont retrouvés l'autre week-end à Libreville, pour célébrer ce qui devient leur traditionnelle fête, le nouvel An. Au programme de cette 3e édition, une conférence-débat sur le mariage coutumier chez les fang, tel que pratiqué dans l'Estuaire du Gabon. Et sur le plan festif, au menu, les mets du terroir dans leur diversité.

Dans son discours de circonstance, le coordonnateur général de l'association, Jean-Claude Obiang Mba, a précisé de nouveau l'objectif de "Mekè Me Nkoma", qui est de préserver, valoriser la culture fang de l'Estuaire et la transmettre aux nouvelles générations.

" Il devient de plus en plus rare de voir ou rencontrer des gens capables de s'exprimer correctement en langue vernaculaire. De plus, la maîtrise et la connaissance de la célébration des mariages coutumiers, de la circonscription, etc., tendent à devenir le fait de quelques érudits. Le constat est implacable et sans appel. D'où l'idée de la création de cette association qui favorise l'apprentissage, la préservation et la valorisation de la culture fang de l'Estuaire", a expliqué M. Obiang Mba. Ce dernier a tenu à remettre les choses dans leur contexte. Leur association est aux antipodes du tribalisme. "De nos jours, aucune communauté ne peut vivre en vase clos, avec le phénomène du métissage des populations et du maillage des cultures. Nous sommes à l'ère de l'ouverture aux autres communautés. Toutefois, chacun doit vendre le



Le bureau directeur de l'association "Meke me Nkoma" a posé pour immortaliser l'événement. Photo : Prosper Sax Nzé Bekale

meilleur de sa culture, d'où la nécessité de se l'approprier."

Il a également précisé que l'association se démarque de la politique. C'est un choix librement validé en assemblée générale, afin de mettre en exergue ce qui unit et non ce qui pourrait diviser

: " Les adhérents, fils et filles fang de l'Estuaire, sont libres de leurs opinions et engagement politique, à condition que cela ne transparaisse pas dans l'association".

Il invite aussi ses frères et sœurs natifs fang de l'Estuaire à se joindre au mou-

vement culturel "Mekè Me Nkoma", afin de préserver et valoriser le bel et riche héritage légué par leurs ancêtres. À noter que cette cérémonie riche en couleurs a été rehaussée par la présence de plusieurs notables de la localité, en tête desquels Julien Nkoghe Bekale

Bitam : une salle polyvalente en construction à Meyo-Kyè



Photo : PME

Le député Elie Colin Akoué devant la future salle polyvalente en construction.

CETTE œuvre est du député du 2e siège du département du Ntem, Elie Colin Akoué

E. EBANG MVE
Meyo-Kyè/Gabon

P OUR clôturer ses vacances parlementaires en beauté, le député du 2e siège du département du Ntem, à Bitam, Elie Colin Akoué, a décidé de doter le district de Meyo-Kyè d'une salle polyvalente moderne. Les travaux de cette structure ont été lancés il y a peu.

Dotée d'une grande salle et deux pe-

tites pièces devant servir de bureaux, cette structure est réalisée en faveur " de toutes les populations du canton Ntem1-Mveze, de tous bords politiques et sans distinction religieuse. Cette salle polyvalente sera mise à la disposition de tous, pour des événements politiques, des cérémonies de mariage, de baptême, de naissance, des événements socioculturels, etc.", a précisé l'élu national.

Lélu de Démocratie Nouvelle (DN),

parti de l'opposition, en a d'ailleurs profité pour effectuer une dernière tournée dans sa circonscription politique. D'abord au village Alen-Ef-foulane, le mardi 18 février dernier, où M. Akoué a également procédé au lancement des travaux de construction du corps de garde, après ceux de Nkolmengoua et Meboò.

Le lendemain, le député est allé au contact des ruraux de Bikass et de Nyabome, où il a offert une tenue aux femmes de l'association "Lève-toi", qui fêtaient leur sortie officielle. À Mekomo Esseng, il a remis mille briques, pour la construction de la chapelle catholique locale.

Les villages Essatop, Mekomo Essandone et Nkoum-Edoume ont également bénéficié d'un don de matériel de construction (ciment, tôles, sable,...) pour la construction de leurs églises. Le député n'a pas manqué de rencontrer les différents responsables des Associations des parents d'élèves (APE) de Meyo-Kyè et de Nkolmengoua, pour échanger sur les problèmes d'apprentissage des enfants.

Ces associations ont d'ailleurs bénéficié d'un appui financier de la part de Elie Colin Akoué, afin d'optimiser leur fonctionnement interne.

Booué: l'élan de générosité de la sénatrice Gheloube Andjaye



Photo : Adjai Ntoutoume

Florence Gheloube Andjaye de Booué remettant les médicaments

Adjai NTOUTOUME
Booué/Gabon

LA sénatrice du département de la Lopé, par ailleurs 4e secrétaire du bureau du Sénat, Florence Gheloube Andjaye épouse Ndong Obiang, a initié, récemment, plusieurs actions à caractère social dans le chef-lieu du département. A Booué, elle a offert un important lot de matériel didactique à l'école publique communale Booué-centre. Avant de se rendre au centre médical de cette localité, pour remettre gracieusement à son médecin-chef, le Dr Michel

Bambi, une importante quantité de médicaments, et de produits pharmaceutiques et matériels paramédical. Un don qui, de l'avis du médecin-chef, vient à point nommé. Tant il devrait permettre de soulager, autant que nécessaire, les patients et améliorer, un tant soit peu, le fonctionnement de cette structure sanitaire, confrontée quotidiennement à d'énormes difficultés.

Par la suite, l'élue au palais Omar-Bongo-Ondimba est allée à la rencontre des chefs de quartier de Booué. Elle en a profité pour leur souhaiter ses " vœux les meilleurs ", tout en leur restituant le contenu des travaux de la seconde session parlementaire, marquée essentiellement par l'adoption de la loi de finances 2020.

Dans tous les cas, partout où elle est passée, Florence Gheloube Andjaye épouse Ndong Obiang a indiqué que " ces actes de générosité et de solidarité s'inscrivent dans la droite ligne de la politique de partage prônée par le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba "